



INSTITUTO POLITÉCNICO NACIONAL
COMUNICADO DE PRENSA

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

México, D.F. a 15 de junio de 2013

HOMENAJE AL IPN POR SU APOYO A EXILIADOS ESPAÑOLES VÍCTIMAS DE LA GUERRA CIVIL

- **Se presentó el libro *Los Maestros del Exilio Español en el Instituto Politécnico Nacional*, editado por la Dirección de Publicaciones de esta casa de estudios**

C-152

El Ateneo Español de México rindió un homenaje al Instituto Politécnico Nacional (IPN) por su solidaridad con los maestros y científicos españoles exiliados de la guerra civil, a quienes arropó en sus aulas y laboratorios, prácticamente desde la fundación de esta casa de estudios.

Durante el evento que se llevó a cabo en la sede del Ateneo Español, también se presentó el libro *Los Maestros del Exilio Español en el Instituto Politécnico Nacional*, editado por la Dirección de Publicaciones del IPN.

Al evocar la diáspora, resultado del conflicto en el país ibérico, la Directora General del Instituto Politécnico Nacional, Yoloxóchitl Bustamante Díez, destacó la labor del Presidente Lázaro Cárdenas del Río, quien flexibilizó la política migratoria para facilitar el ingreso a nuestro país a más de 25 mil españoles.

La entonces naciente institución técnica más importante del país, el Instituto Politécnico Nacional, dijo, se nutrió del conocimiento e investigación de muchos de ellos quienes contribuyeron en la formación de numerosos profesionistas.

Este homenaje en el Ateneo Español de México que preside Carmen Tagüeña Parga, coincidió en fecha con aquel 13 de junio de 1939, en que el buque Sinaia llegara al puerto de Veracruz con cientos de españoles refugiados. Previamente nuestro país ya había acogido a más de 400 niños de Cataluña y la Comunidad Valenciana, así como a otros pequeños grupos que arribaron a México en busques de menos tamaño.

La titular de esta casa de estudios señaló que la valiosa conformación del exilio español fortaleció el desarrollo de las humanidades, la ciencia y la cultura de nuestro país; los refugiados impulsaron proyectos valiosos como la fundación de El Colegio de México y el Fondo de Cultura Económica.

A su vez, Silvia Mónica García Bernal, autora de *Los Maestros del Exilio Español en el Instituto Politécnico Nacional*, dijo que esta obra trata de aportar al estudio de aquel momento histórico trascendental para dos naciones que fortalecieron su hermandad. Expresó que este documento, lejos de ser un trabajo terminado, abre la oportunidad para continuar indagando sobre el proceso de incorporación de los exiliados españoles y su aporte a México.

El ex Director del IPN, Eugenio Méndez Docurro, al hacer uso de la palabra, sostuvo que han sido muchas las generaciones de mexicanos beneficiadas por la intelectualidad española del exilio, y la generosidad –dijo-, vino de parte de México al abrir los brazos a los exiliados, pero también de éstos al aportar sus habilidades y conocimientos.

En tanto, el presidente del Decanato del IPN, Jesús Ávila Galinzoga, consideró que los primeros años de actividades del IPN se vieron fortalecidos con la presencia de maestros, científicos y artistas que apuntalaron la cultura mexicana y cuyos resultados se siguen viendo en el presente.

Al concluir el homenaje al IPN y la presentación del libro en la que también estuvo el investigador Javier Dossil y Gerardo Ferrando Bravo, presidente de Ferrando Bravo y Asociados, se inauguró en el Ateneo Español una exposición de carteles sobre el proceso de exilio español.

===0===